



七尾中学校 学校だより  
**七尾の丘**  
校訓 「感 考 行」



マスコット“七尾”(ななおう)

第6号

令和7年8月26日

廿日市市平良二丁目2-34

TEL:0829-32-8200

## 学校評価アンケートのご協力ありがとうございました！

7月に実施した学校評価アンケートについて、保護者のみなさまにもご協力いただきありがとうございました。今回のアンケート結果を分析し、今後さらにより良い七尾中学校となるように、教職員一丸となって取り組んでまいります。

今回の学校だよりでは、アンケートの最後にいただきました、学校の改善のために保護者のみなさまがお気づきになられた点や、主なご意見・ご質問とそれについての回答を報告させていただきます。

ご意見・ご質問	学校回答
身だしなみ(前髪の長さ)について基準が曖昧すぎて分からぬ。	基準は「生徒指導規定」に記載しています。生徒を通じて各ご家庭に配付しておりますので、ご確認の上、ご協力をお願いします。
学校に登校できなくなってしまい、授業を受けていないので学力の不安がある。 遅刻や不登校の子でも入れる空間、教室を作って欲しい。	学校への登校が難しい、また、登校しても教室に入りにくい生徒が必要と考えられる支援を行い、学習支援やコミュニケーション能力を高められるように支援を図っていく SSR (スペシャルサポートルーム)があります。担任又は SSR 担当にご相談ください。
SSR 教室を利用しやすくしてほしい。最初に利用するための手続きが必要なのが利用しにくく、生徒が直ぐに駆け込む場所であれば欠席以外の選択肢として登校できる。	SSR の利用につきましては、本人、保護者、担任、SSR 担当者と面談(懇談)を行い、お試し期間等を実施した後、利用もらっています。また、緊急対応もしています。まずは、担任にご相談ください。
昨年度の市内中学野球部練習中の死亡事故のようなことが心配だが、それを受けた七尾で体育や部活でどのように対策されているのか伝わってこないので心配。	情報発信が十分ではなく、ご心配をおかけしまして申し訳ございません。 当該事故の調査報告では、学校生活において児童生徒の衝突事故を0にすることは困難であることから、事故後の対応について見直し、徹底することが重要であると提言がありました。 本校の事故発生時の対応につきましては、4月 22 日に資料を tetoru での配信及びプリントにて配付しておりますのでご確認ください。 また、学校事故対応についての校内研修を1学期中に3回行っており、そのうち1回は日本赤十字看護大学から講師を派遣していただき、AED 実技研修や危険予知トレーニングを実施しております。 今後も安全安心な学校運営ができるよう努めてまいります。

ご意見・ご質問	学校回答
<p>どこでどの子に会っても挨拶してくれるのは素晴らしいです。</p> <p>特に集団行動している時は、大きな声で挨拶してくれるので感じが良いです。</p> <p>近隣の学校に比べてとても素晴らしいので、継続してほしいです。</p>	<p>激励のお言葉をくださり、ありがとうございます。</p> <p>引き続き子どもたちに寄り添って教育活動に邁進して参ります。</p> <p>よろしくお願ひします。"</p>
<p>朝たまに、串戸駅の階段下のベンチに七尾中女子生徒が座ってスマホを触っています。</p> <p>事情があるのかよくわかりませんがスマホを学校に持っているということかなと思います。</p> <p>朝の駅前で、たくさんの方の目につくので気になっていました。</p>	<p>情報提供いただきありがとうございます。</p> <p>学校でも生徒指導規程をもとに、引き続き丁寧に粘り強く指導を行ってまいります。</p>
<p>外の部活も体力向上の為、ボールは使用しなくても走ったり筋トレができたりするので、体育館使用許可して欲しい。</p> <p>体育館は使用できて、グラウンドは 30℃超えたら駄目ならば、平等に体育館使わせて欲しい。</p>	<p>本校におきましては、国のガイドラインに則って活動場所の暑さ指数が 31℃以上になったら活動を中止しています。夏場の屋外活動は実施が非常に困難で、その代替措置については学校としても課題と認識しております。体育館は既に多くの部が使用しており、さらに外部活も使用となると調整が難しい面もありますが、いただいたご意見を参考に今後検討してまいります。</p>
<p>部活を引退した 3 年生を部活に出ではダメとしている事に納得出来ません。</p>	<p>本校では、3年生は進路に向けた学習時間の確保と、安全管理の観点から、引退後は部活動への参加を控えていただいております。また、後輩の育成や施設利用の公平性も考慮しての方針となっております。とはいえ、完全に関わりを断つのではなく、安全と学習への配慮が可能な範囲での関わり方について、今後、検討してまいります。</p>
<p>熱中症警戒アラートや暑さ指数で、部活が中止になるが、涼しい部屋でできる活動を取り入れていただけると嬉しいです。</p>	<p>生徒の安全を最優先に考え、屋外での活動が制限される場合には中止とする方針をとっています。一方で、ご指摘のとおり、涼しい室内でできる体力向上や筋力トレーニングなどの活動についても、可能な取組について検討してまいります。</p>
<p>参観日に行った時、学生の方から挨拶してくれて、すごいな！！と思いました。</p> <p>クラブ活動ですが、暑くて外でやる部活は中止されてますが、結局友達と公園に行って運動しているようです。中止にするのではなく、涼しい部屋を提供して筋トレやストレッチなどできないのでしょうか？普段からストレッチなどあまり取り入れていないため試合で故障者続出しています。試合中声の掛け合いが無いのも気になります。こういう時間がある時に、声出しの方法、体操ストレッチの仕方など、話し合うのもいいのではないかと思います。声出しをしっかりしているチームはまとまりもあるし強いです。普段から声を出して無いのに試合で「声出せー」と言われても出ないと思います。</p>	<p>屋外活動が中止となる際の体力維持や安全面の確保は大切な課題と認識しております。涼しい室内での筋トレやストレッチ、声出しやチームワーク向上の時間の導入については、検討してまいります。</p>

ご意見・ご質問	学校回答
塾に行かせなくてもいいような学校教育にして欲しい。塾に通わせなければ成績が上がらない。けど通わせるには多額の費用がかかる、この悪循環をなんとかして欲しい。	本校では、日々「生徒が主役の授業」をめざし授業改善に取り組んでいるところです。今後も、一人一人が力を伸ばしていく授業づくりについて、学校全体で研修してまいります。
特定の教科の授業がわかりにくいと言っている。生徒の声を聞いてみてほしい。	本校では、授業評価アンケートを生徒に年間2回実施しています。その中で、教科の授業は分かりやすいかを問う項目がありますが、1回目(7月実施)の結果は1学年 92.6%、2学年 95.0%、3学年 94.1%が分かりやすいという結果でした。ただし、教科によって差もありますので、結果を分析し、より一層の授業改善に努めてまいります。
受験までの流れが不明。保護者に締め切りが事前に伝わるようにしてほしい。受験の他の申し込みにも、お知らせには記載されておらず困惑したことがある。事前にきちんと知らせてほしい。	進路説明会を開き説明はしているところですが、十分に行き届いておらず申し訳ありませんでした。締切日等のアナウンスもできるだけ様々な方法で行いたいと思います。ご家庭でもお子様と進路のお話を話題にしていただき、ご不明な点がありましたら遠慮なくお問い合わせください。
成績評価のうちテスト以外の評価に疑問がある。	評価内容・評価方法については、引き続き研修してまいります。一人一人が力を伸ばしていく指導と評価について、学校全体で研鑽してまいります。
職場体験とても楽しみにしていましたが、勝手に決められて…その仕事をしてみたい子もいると思いますが、うちはがっかりでした。しかも適性検査的なものまでして決まったということで、将来への不安というか、夢とかけ離れていてショックが大きいというか、とにかく今は家で職場体験の話はしなくなりました。人数が多いので大変かとは思いますが、希望アンケートのようなものがあったら良かったなと思います。	生徒への希望アンケートについては職種単位でとらせてもらいました。その内容と適性検査の結果と併せて決定させて頂きました。希望のものとは異なるものとなり、不安な気持ちにさせてしまい申し訳ありません。職場体験の意義をご理解頂き、体験を通して新たな自分を発見する場として前向きに活動に参加して頂ければ幸いです。
成績の到達度の%を開示してほしい。なぜ A なのか B なのか、あとどのくらい努力したらひとつ上の成績になるかななどさっぱり分からぬ。よその学校では詳しい%を貰えている。高校受験で内申点は重要であるのに、七尾中学校は内申点が取りにくいと言われているのはそういうところではないかと思う。定期テストの順位も出してほしい。本人だけが分かる形で出せば問題ないと思う。	学習評価の基準(達成度)については、学力テストや実技や作品の成果、授業観察などで適切に設定しておりますが、評価評定について疑問がありましたら、各教科担当より詳しい%を説明したいと思います。いつでもお問い合わせください。定期テストの順位を示すことは、絶対評価の現状では求められていません。個人の目標を目指して、一人ひとりが学力を主体的に伸ばしていくよう、取り組んでまいります。
通知表の付け方が広島市内に比べると厳しく感じる。受験に關係する事なので、公平になるよう見直してほしい。	評価評定については、校長会において廿日市市内の中学校の状況を確認し、学校間で格差が大きくならないよう各校で取り組んでいるところです。市町間の評価の差については、県全体の課題であるため、本校の努力だけでは解決できない課題だと認識しています。今後も生徒の学力と意欲が向上する評価ができるよう努めてまいります。
体育祭のソーラン節を数年前のように、校舎の上の方から観られるようにしてほしいです。	来年度の体育大会に向けて体育科または学年の教員と今年度の反省を踏まえて協議・検討させていただきます。

ご意見・ご質問	学校回答
<p>保護者観覧がグラウンド半分ほどなので、奥側は見えない。係の方が中で写真撮影されているので、販売してほしいです。</p>	<p>PTA 広報部の方が撮影された写真については販売が難しいですが、アルバム撮影の業者とは連携し可能であれば販売も実施したいと思います。</p>
<p>体育祭でのトイレ休憩の必要性がわからない。生徒さんは係があつて忙しいかもしれません、合間に行くのは無理でしょうか…。保護者は炎天下でぼーっと待つだけの時間。しかもあと 1 つでお昼休憩って時に、また?ってタイミングだったので、その分早く競技を終わらせて、お昼休憩を長くして欲しいです。自宅で昼食をとると午後の競技に間に合わないです。でも、競技を急ぐのはやめて欲しいです。前の組がゴールしていないのに次がスタートするとか、ありえないと思いました。</p>	<p>競技間の休憩や前の組がゴールをしていない状態で次の組がスタートした経緯につきましては、熱中症対策として水分補給を確実に行うことや少しでも時間を短縮するために行っておりました。生徒の命を最優先した対応だったといえ、保護者や観客の皆様への配慮が足りず申し訳ありませんでした。</p>
<p>学校から貸与された Chromebook で YouTube を見れなくして欲しい。制限をかけているようですが、その抜け道を知っているので、自宅でも YouTube を見ています。</p>	<p>Chromebook は市教育委員会によって整備されたもので、市が Google 管理コンソールを通じて一括管理しています。市教育委員会も児童生徒が学習に集中して活用できるように、可能な限りの制限をかけいますが、恒久的に全ての抜け道を塞ぐことは困難です。</p>
<p>そこで、デジタルネイティブである今の子どもたちに対応した教育が必要となります。</p> <p>これまで学校は「抑制・他律・心情規範」の情報モラル教育を行っていましたが、これからは「活用・自律・行動規範」のデジタル・シティズンシップ教育が必要であり、本校でも取り組み始めたところです。</p> <p>デジタル・シティズンシップ教育は、学校と家庭が共通認識して、学校でも家庭でも同じ指導をしていくことで相乗的な効果があります。以下の資料を参考にしていただき、子どもたちがこれからデジタル社会をより良く生きていけるようご協力ください。</p> <p>【安心安全な利活用とデジタル・シティズンシップ教育】  <a href="https://www.mext.go.jp/content/20210827-mxt_jogai01-000017383_01.pdf">https://www.mext.go.jp/content/20210827-mxt_jogai01-000017383_01.pdf</a></p> <p>【家庭で学ぶデジタル・シティズンシップ教育】  <a href="https://www.soumu.go.jp/main_content/000874784.pdf">https://www.soumu.go.jp/main_content/000874784.pdf</a></p>	<p>これまでの連絡ツールは保護者負担で利用していましたが、保護者負担を軽減する主旨で、今年度より市教育委員会が市内小中学校へ totoru を一斉導入しました。ご意見があったことは市教育委員会へ報告しましたが、学校に伝えることがございましたら、電話等で受付けていますのでいつでもお伝えください。</p>
<p>○totoru は一方通行の連絡しか出来ない(学校からの連絡)ので、メールでこちらが意見を言える場所があればいいなと思います。</p> <p>○totoru では学校からの一方的な連絡のみで保護者からの要望、意見、苦情など家庭からの連絡が出来ないので、学校を休むこと以外の連絡ツールに変更して欲しい。</p> <p>予定表を含む全ての配布物を totoru で連絡していただけたら幸いです。</p>	<p>これまでの連絡ツールは保護者負担で利用していましたが、保護者負担を軽減する主旨で、今年度より市教育委員会が市内小中学校へ totoru を一斉導入しました。ご意見があったことは市教育委員会へ報告しましたが、学校に伝えることがございましたら、電話等で受付けていますのでいつでもお伝えください。</p> <p>そのようなニーズは多いかと考えています。今後はさらにツールを活用できるように工夫してまいります。</p>

ご意見・ご質問	学校回答
<p>○部活動の連絡にテトルを活用して下さい。活用している部活動となぜか使えないとかで、活用していない部活動があるのはなぜでしょうか？</p> <p>○部活動の連絡を早くテトルを使ってできるようになればいいと思う。</p>	<p>各部活動で使用できるように整備しましたので、今後は活用してまいります。</p>
<p>いつもありがとうございます。</p> <p>今年は校長先生のお言葉に家庭も寄せて、「子が『挑戦』に向かうように」と思ってはいるところです。</p> <p>これからもよろしくお願ひします。</p>	<p>校長の言葉をとどめおいてください、ありがとうございます。</p> <p>引き続き子どもたちに寄り添って教育活動に邁進して参ります。</p> <p>よろしくお願ひいたします。</p>
<p>売店の利用について、保護者もOKとのことですが、子どもと休憩時間を合わせるのも難しいし行きづらいので、授業参観の前後や文化祭などの行事の時に開けてくださると嬉しいなと思います。</p>	<p>売店の運営主体とも連携し、可能であれば対応していきたいと思います。</p>

なお、個人的に回答させていただきたいご意見やご質問もございましたが、今回の調査では個人が特定できない仕様となっておりましたので、よろしければ直接学校までお声掛けください。いただいているご意見・ご質問について回答させていただきます。

また、保護者アンケートの結果については、本校ホームページに掲載していますのであわせてご覧ください。【URL】[http://www.hatsukaichi-edu.jp/nanao-j/R7hogosya\\_Ank1.pdf](http://www.hatsukaichi-edu.jp/nanao-j/R7hogosya_Ank1.pdf)

今後も何かお気づきの点やご心配な事などがございましたら、いつでも学校までご連絡ください。よろしくお願ひいたします。

## お知らせ

- 今年度他県において、教師が児童生徒を盗撮し、画像などをSNS上の教師間グループで共有し逮捕される事案が生じたことから、令和7年7月1日付で、文部科学省初等中等教育局長から通知が発出されそれを受けの服務研修を本校でも実施しました。今後、校内で生徒の様子を撮影する場合は、学校で公用登録しているカメラを使用し、公用のSDカードと校内サーバで画像データの管理を徹底していきます。
- 今年は、被爆80年の節目の年です。8月6日の平和記念式典には、廿日市市の中小学生を代表して、本校からも5名の生徒が参列し、その後、広島国際会議場で開催された全国こども平和サミットに参加しました。そのことについて、9月3日に全校報告会を実施しますので、ご家庭での話題にしてみてください。